

Programme Graine

Un bilan à mi-parcours encourageant dans le Woleu-Ntem

G.O.M.
Libreville/Gabon

La Société de transformation agricole et de développement rural (Sotrader), chargée de la mise en œuvre du programme Graine, a effectué du 21 au 23 août, une mission dans le Woleu-Ntem. En vue, d'une part, de faire "un suivi-évaluation" du travail entamé en avril dernier conformément à son calendrier annuel. Et d'autre part, de procéder à la remise du matériel de petit outillage aux 35 coopératives enregistrées dans la province.

L'HÔTEL de ville d'Oyem a servi de cadre, le 21 août dernier, à la cérémonie de distribution de matériel agricole aux 35 coopératives recensés dans le Woleu-Ntem. En présence des autorités administratives en tête desquelles le secrétaire général de province représentant le gouverneur empêché.

Occasion pour le directeur provincial de Graine, Serge Ndong Obame, d'exhorter les coopératives à faire que "les efforts consentis par la Sotrader ne soient pas vains". Il a ensuite encouragé les coopératives "à planter dans tous les espaces disponibles" pour, explique-t-il, non seulement arriver à l'autonomie financière des coopératives, mais aussi pour que "nos produits agricoles tant appréciés soient toujours présents sur le marché". Quant au président directeur général de la Sotrader, Théophile Ogandaga, il a dévoilé les composants des "tools kit" composés de brouettes, de sacs à dos pulvérisateurs, de houes, des pelles, des machettes, des cisailles, des arrosoirs, des bottes, des râtaux, etc. Mais surtout, annoncé que les 19 coopératives méritantes recevront des tricycles motorisés encore appelés "motos-benne". Rassurant les autres coopératives qui ne recevront pas de motos-benne, il a indiqué que chacune d'elle recevra des motos simples. Ceci afin de faciliter l'acheminement des produits agricoles vers les



Photo : D.R.

Le P-DG de Sotrader Théophile Ogandaga.

lieux d'étalages. « Tous ces efforts sont faits dans le but que le Gabon arrive à l'autosuffisance alimentaire conformément aux aspirations du gouvernement de la République », a indiqué le PDG de la Sotrader avant d'expliquer aux coopératives la convention que vient de signer l'Etat gabonais avec la Banque africaine de développement.

Ce programme, a-t-il précisé, sera financé à hauteur 1,5 milliard de F.CFA. Il s'articulera autour de deux axes. A savoir, le renforcement des capacités des agriculteurs et des coopératives sur toutes l'étendue du territoire, et la mise en place d'une plate-forme électronique afin de permettre aux coopératives exerçant dans les zones reculées de pouvoir procéder à leurs opérations bancaires grâce aux technologies de transferts mobile d'argent.

La délégation de la Sotrader conduite par son P-DG, s'est ensuite rendue dans les plantations des coopératives afin de toucher du doigt l'état d'avancement des travaux entamés. En effet, en avril dernier, la Sotrader et les coopératives du Woleu-Ntem s'étaient entendues sur la mise en place de 300 ha de plantations aménagées dans le cadre du projet Graine. Il était donc question pour Théophile Ogandaga et sa suite d'évaluer la progression de ce travail, d'identifier les éventuelles difficultés rencontrées afin de dégager des pistes de solutions. Il ressort de cette visite de terrain que les coopératives sont à pied d'œuvre pour ce qui concerne le labour, le planting et l'entre-



Photo : I. MB.

Le Programme a déjà enregistré plusieurs grandes avancées comme ici, dans le village Adzabikat (dans le Woleu).

tien des plantations qui grâce à une nature clémente ont commencé à produire des jeunes pousses. A la grande satisfaction du P-DG qui s'est dit agréablement surpris par cette dynamique. Quant aux éventuels

conflits pouvant éclater avec la faune vu le caractère primaire des forêts où les sites ont été implantés, Sophia Mvenguema présidente de coopérative s'est montrée rassurante. « Nous n'avons enregistré aucun incident ou dégât dû



Photo : I. MB.

Tracteur sur la plantation d'une coopérative agricole à la sortie de la ville d'Oyem dans le canton Bissock.

aux rongeurs. Si les coopératives ne rencontrent aucun conflit homme-faune, elles peinent cependant à écouler leurs produits sur les marchés », a-t-elle insisté. Selon le patron de Sotrader, le phénomène serait

dû à la non maîtrise des lois du marché par les coopératives. Cet appui de la Bad a donc pour but de donner aux coopératives les outils qui leur permettraient de maîtriser les lois du marché afin d'être compétitifs.



Libreville, le 25 août 2018

LA CAISTAB PRÉSENTE LE CAFÉ 100% ROBUSTA GABON

Dans le cadre de la promotion et de la valorisation d'un café 100% gabonais, la Direction Générale des Caisses de Stabilisation et de Péréquation (CAISTAB), organise ce samedi 25 août 2018, dans le Haut-Ogooué, la visite du site réhabilité de la plus grande plantation de café du Gabon à Alanga, suivi de la dégustation de son café 100% ROBUSTA GABON : le CAFE D'ALANGA.

Un cru de qualité, sélection gourmet reconnu par des baristas et torréfacteurs indépendants, transformé en grains, moulu et capsules pour un instant de dégustation hors du commun.

Cet évènement initie un vaste projet de transformation du café vert en produit fini qui verra sa commercialisation en local, avec un référencement à l'international.



Direction Générale des Caisses de Stabilisation et de Péréquation
Immeuble Gabon 2000 - Bp 768 Libreville - Gabon
Tel : 01 72 53 60 / Fax : 01 76 45 11



Photo : D.R.

Nouvelle plantation de Graine.